

sur elle un regard animé, que je vous *confondais* avec cet affreux monde ? Il y a, et il y aura toujours, mademoiselle, des Parisiennes en province et des provinciales rue du Bac : la femme naît de race et c'est Dieu qui la doue ; seulement, à mérite égal, la femme de province descend un peu plus chaque jour vers le terre-à-terre, tandis que la femme de Paris monte vers la lumière.

— Je vous abandonne Argentan, reprit la belle enfant rappelée à elle-même par le regard fixe d'Amédée ; nous sommes Italiennes par ma mère et nous échappons ainsi à la petite guerre que vous faites à vos compatriotes.

— Tu as empêché monsieur Amédée de nous continuer son histoire, murmura Annonciade d'un petit air boudeur. Avez-vous perdu au whist, monsieur Amédée ?

— Hélas ! non, mademoiselle ; j'eus le malheur de gagner, et les quatre misérables sous constituant mon bénéfice semblèrent, au moment du paiement, coûter à madame de Serdot un si grand sacrifice, elle les examina si scrupuleusement, les tournant et les pesant, et me les jeta avec un air de si mauvaise humeur, qu'en retour j'eus bonne envie de les jeter par la fenêtre.

— Et pourquoi ne le fîtes-vous pas ? demanda Médéric.

— Par respect pour le grand âge de mon hôtesse, répondit modestement Amédée ; dans tous les cheveux blancs je vénère ma mère.

Un observateur étranger à ce petit groupe se serait aperçu, à cette simple et touchante parole d'un homme sérieux et légèrement sceptique, que les yeux de Marie-Sophie se baissaient humides ; une émotion mal contenue venait de trahir un sentiment profond.

Personne n'y prit garde, sauf peut-être la mère ; car les mères ont des yeux partout, et la causerie se prolongea sur le même ton enjoué.

— Je fis bien d'autres gaucheries, reprit Amédée ; habitué aux usages de Paris, où chaque joueur laisse cinquante centimes pour les cartes, j'atteignis ma bourse et je complétais cette petite somme sur la table de jeu. Quand on se leva, madame de Serdot aperçut cet argent à la place que je venais de quitter, elle s'en empara, et me le remettant immédiatement :

“ — Comment, me dit-elle ironiquement, vous oubliez votre gain ? Ah ! Parisien !

“ — Du tout, madame, cela revient aux domestiques.